

comie el ave, hay que limpiar todo el nido con su contenido; algunas comen los huevos; por buenas que sean, a todas ellas hay que sacarlas del nido una o dos veces al día para que coman y evacuen sus necesidades. Todos estos trabajos son fáciles de efectuar, cuando se trata de tres o cuatro cluecas, pero suponen un trabajo abrumador cuando hay que operar con docenas de cluecas a la vez.

Con la incubación artificial se resuelven éstos inconvenientes y aunque no está exenta de dificultades, ofrece inmensas ventajas, donde se producen aves en gran escala. De donde se deduce que para el industrial, es el único medio práctico de conseguir polluelos.

Podemos decir otro tanto de los pequeños avicultores como somos casi todos en la provincia? No.

En los gallineros de Guipúzcoa, la gallina es la clueca insustituible y muchos que la abandonaron, fueron de nuevo a buscarla, desengaños de la incubadora, no porque ésta fuera mala, pero sí porque se hizo para ellos.

Entre nosotros, un avicultor que posuía posición no tenía necesidad de trabajar, o que su modo de vivir le retenga en casa, buen conocedor de la máquina, con una vigilancia constante sacará buenas polladas, pero no todos pueden reunir estas condiciones. Un descuido, es muy comprensible durante veintiún días y veintiuna noches y a término de la incubación podrá encontrarse, con que los huevos no se pican porque el embrión murió encerrado en el cascarón, bien por calor excesivo bien por haber bajado la temperatura o por falta de la debida humedad.

La incubación artificial es curiosísima, y una pequeña máquina va bien, echa de un buen aficionado; pero prácticamente no veo su utilidad en las instalaciones pequeñas, siempre que se cuente con cluecas.

Una incubadora supone muchas molestias, aunque todas quedan compensadas, cuando entre los diez y veinte días, se oye pitar al pollito dentro del huevo, signo precursor de que las cosas se han hecho bien y que el avicultor va a ver satisfechos sus afanes.

En las incubadoras en las que la llave está a la vista, es de un efecto maravilloso presenciar el proceso del nacimiento del polluelo, tanto, que yo he llegado a estar pegado al cristal del depósito durante una noche entera.

El pollito pica el huevo y descansa unos momentos; ha roto la cáscara y como respira ya fácilmente, espera a hacerse con fuerzas para desasirse de la capa que le envuelve. Al poco tiempo empieza a trabajar con el pico y después de unos cuantos golpes, vuelve a descansar y así continúa hasta que por fin, consigue describir un círculo en el cascarón, en cuyo momento hace un supremo esfuerzo y sale fuera.

Por efecto de este trabajo, el pobre animal queda agotado, se tumba todo lo largo que es y en general queda dormido. El calor del depósito lo vuelve a dormir y al poco tiempo se despierta y quiere enterarse de lo que le rodea. ¡tan pronto como es capaz de sostenerse sobre sus patitas, se levanta y se pasea sobre sus compañeros, que aún no han nacido y los picotea, como indiáneles que se dén prisa en salir para hacerle compañía.

Conforme se van haciendo fuertes se van retirando de la incubadora y se aplican a la madre artificial o a la clueca previamente preparada.

Es indudable que la incubación artificial ofrece sus ventajas sobre la clueca. No siempre se dispone de éstas cuando se quiere incubar, mientras que la incubadora en todo momento está dispuesta para recibir los huevos; en ella raras son las roturas y no hay aplastamiento de polluelos; los nacimientos alcanzan generalmente un tanto por ciento superior al de la incubación natural, pero a pesar de todo, no sirve para los gallineros de Guipúzcoa, fuera de los casos que hemos indicado y aún entonces, jamás daría yo los polluelos a la madre artificial, sino a la clueca.

Basta tener a ésta sobre tres o cuatro huevos, durante cuatro días, y si al cabo de ellos se le van dando los polluelos de noche y a oscuras, los recibe muy bien y al día siguiente los cuida como si hubieran nacido de ella.

Hay que desengaños; para nuestros gallineros y a pesar de sus torpezas, no hay mejor incubadora que la gallina, ni mejor madre que la misma gallina.

JUAN DE ZARAUZ.

LEA USTED

El Siglo Futuro

Información militar

Berenguer asiste a un Consejo de Ministros

Se muestra reservado así como todos los Ministros.

CONFERENCIA CON EL ALTO COMISARIO Y CONSEJO DE MINISTROS

Desde Palacio marchó el presidente del Consejo al ministerio de la Guerra, donde esperaban el alto comisario y los ministros de la Guerra, Estado y Marina.

A la una de la tarde suspendieron la conferencia para pasar a un salón donde almorcizaron en unión de los secretarios de Guerra, Estado y la Presidencia, de los jefes de los Estados Mayores Central del Ejército y de la Armada, generales Aizpuru y Anton, y del segundo jefe del Estado Mayor Central del Ejército, general Algar.

Una vez terminado el almuerzo, se reunió el Gobierno en Consejo, al que concurren el general Berenguer.

El Consejo tenía por objeto estudiar el plan a desarrollar en Marruecos.

Según manifestó el presidente, después de este estudio se estudiarían algunos expedientes que deben resolverse con urgencia.

Desde la reunión ministerial, el Gobierno marchará a las Cámaras.

La reunión terminó a las tres y diez de la tarde.

Los ministros pasaron ante los periodistas sin decir más que nada pdian adelantar.

El señor Sánchez Guerra manifestó que el tema principal de las deliberaciones había sido Marruecos y que después se limitó el Consejo a despachar expedientes de trámite.

Por referencias extraoficiales se sabe que el general Berenguer habló de sus planes sobre la costa de Alhucemas y de cuanto tenía puesto al anterior Gabinete, todo lo cual fué aceptado por el Gobierno.

Añadió el presidente que el alto comisario había dado cuenta detallada de la situación en toda la zona del Protectorado, leyendo cartas y documentos muy interesantes.

Los ministros de la Guerra y de Marina declararon cuál era la situación en algunos extremos concernientes a la campaña, para conocer exactamente cómo podía ahora desarrollarse el plan de que hablaba el señor Berenguer.

Desde luego está confirmado que existe absoluta coincidencia entre el alto comisario y el Gobierno.

Las conferencias durarán esta semana, y el lunes partirá de nuevo para Tetuán el señor Berenguer.

Los ministros formularon diversas preguntas a las que Berenguer contestó muy explícitamente.

Añadió que la reunión ministerial no había tenido carácter de Consejo, pues lo sucedido fué que, aprovechando la coincidencia ministerial, se aprobaron varios expedientes de adquisición de material para los ministerios de Guerra y Marina y algunos decretos de Instrucción.

El ministro de Estado dijo que Berenguer había explicado ante los reunidos el plan conveniente para desarrollar nuestra acción con éxito.

El sábado se celebrará un nuevo almuerzo en el que se seguirá discutiendo el problema.

Dijo que no podía ser más explícito dada la trascendencia de la cuestión.

El ministro de Hacienda dijo que la reunión que se celebrará el sábado, tendrá verdadero interés, porque en ella se tomarán acuerdos sobre la cristalización de las supresiones recibidas como consecuencia de la exposición que ante el Gobierno hizo el alto comisario.

De todas maneras—añadió—pueden ustedes asegurar que el general Berenguer regresará a Marruecos.

El alto comisario dijo que no se había tomado ninguna resolución definitiva y que suponía que se tomaría en la reunión del sábado.

Dijo que sus impresiones sobre la campaña eran optimistas y que confiaba en un completo triunfo.

El ministro de la Gobernación opinaba que si los periodistas hubieran asistido al Consejo se hubieran callado por patriotismo.

Otros ministros suponían que en la reunión del sábado se tomarían acuerdos decisivos.

EN ESPERA DE LOS ACOMIENDOS

Conocido que la reunión con el alto

comisario era para fijar los detalles del plan que ha de seguirse en las operaciones en Marruecos, parece desconfiar que el general Berenguer continuará en el desempeño de la Alta Comisaría.

Pueden esperarse las grandes operaciones de que tanto se ha hablado, y parece relativamente inminente el ataque sobre la costa de Alhucemas, empleando los contingentes que se consideren oportunos.

Habrábase esta tarde de que se repatriarían tropas en plazo brevísimos; pero será, como hace algún tiempo se dijo, no para que permanezcan en la Península, sino para tenerlas disponibles al objeto de ataque que ha de efectuarse para dominar a los de Beni Urriaguel.

Se espera con gran interés conocer qué se ha ultimado por el Gobierno y el alto mando relativo a la campaña.

Desde luego, continuará el general Berenguer en su puesto, es una seguridad de que van a llevarse a término las operaciones en la forma concertada en la conferencia de Pizarra.

BERENGUER NO QUIERE HABLAR

Ha sido imposible hablar con el alto comisario para obtener de él alguna declaración.

El general Berenguer ha rehusado de entrevistarse con los periodistas. De modo indirecto les ha hecho saber que será inútil todo esfuerzo, por pertinaz que resulte, para arrancarle alguna declaración.

No puede hablar, porque es cuestión del Gobierno la de hacer pública cualquier determinación que se tome. El no está en situación de hacer ni la más ligera de las manifestaciones.

EL TIEMPO MEJORA

Tetuán.—Han cesado los temporales y el tiempo ha quedado primaveral.

LLEGA CASTRO GIRONA

Tetuán.—Ha llegado de las posesiones de Gomara el coronel Castro Girona.

Ha celebrado una conferencia con el alto comisario interino, para darle cuenta del estado militar y político de la zona en la que él ejerce el mando.

GRAN RAID AEREO

Melilla.—A la una de la tarde pasaron sobre la plaza tres aviones que procedían de los Alcázares (Cartagena).

Ha hecho un recorrido de 360 kilómetros en dos horas y media.

Signaron la línea de la costa hasta llegar a Mar Chica, donde se les esperaba.

Por radiograma comunicaron con la plaza de Melilla.

Los tres hidroaviones quedaron en una ensenada, cerca de Nador.

Mandaban los aparatos el capitán Franco, hermano del comandante del Tercio, y los capitanes García Muñoz y Roberto White, éste jefe de la escuadrilla.

Otro aparato tuvo que regresar a los Alcázares por averías en el motor.

Los técnicos elogian este raid.

Ultima hora

Ayer tuvimos 150 bajas entre muertos y heridos

Detalles de la operación.- Una retirada emocionante.- Abd el Krin mandaba las fuerzas.- El fajín y el espaldín del General Silvestre en manos de un moro notable.- El rey Alberto lesionado

Otras noticias.

VISITAS Y CONFERENCIAS

El general Berenguer visitó esta mañana al señor Cierva con el que se conferió por espacio de una hora.

Se propone visitar mañana á los señores Maura y conde de Romanones.

UN BANQUETE

Los agregados militares extranjeros que estuvieron en Marruecos se proponen ofrecer un banquete al General Berenguer como prueba de agradoimiento por las atenciones que les dispensó durante aquella visita.

LA TARDE DE BERENGUER

El Alto Comisario estuvo por la tarde en el Congreso y en el Senado conferenciando con los señores González Hontoria, Sánchez de Toca y general Marina.

Al salir del Senado dijo á los periodistas que no sabía si marcharía á Marruecos el lunes ó el martes.

LO QUE OPINA UN MINISTRO

Un ministro decía esta noche referiéndose al general Berenguer y á la manera como se ha presentado al Gobierno:

«Yo no sé si la táctica y la estrategia militar la estudiará Berenguer dentro ó fuera de la Academia de su arma; pero sí que la estrategia política la debió aprender en una escuela de Jesuitas, porque obtiene todo lo que quiere.»

MÁS ALCALDES DE R. O.

Han sido firmados más nombramientos de alcaldes, entre los que están los siguientes, de esta región:

De Amurrio, á don Floro de Orive, De Laguardia, á don Bienvenido Emeterio Martínez García.

De Eibar, á don Benjamín Villabella.

CIERRE DE CORTES

Personas allegadas al Gobierno decían esta tarde que inmediatamente que sea aprobada la fórmula económica se cerrarán las Cortes para que transcurran las vacaciones de Semana Santa aprovechando el señor Sánchez Guerra el interregno para suavizar asperezas y lograr que el Parlamento funcione hasta el mes de Julio para sacar la mucha obra que hay pendiente.

LA ELECCION DE ALCALDES

El concejal comunista señor García Cortés ha presentado una moción al Ayuntamiento para que se pida á los jefes parlamentarios que sea modificada mediante su gestión en el Parlamento el artículo 49 de la ley municipal para que los Ayuntamientos elijan libremente sus alcaldes.

LO DEL "METRO"

El nuevo alcalde ha conferenciado con los representantes del Metropolitano. Parece que han llegado á un acuerdo en las diferencias que mantenía la compañía con el Municipio.

LA SUSCRIPCION PRO-SOLDADOS

La suscripción iniciada por la reina alcanza la cantidad de 6.280,410 pesetas.

Nuestras tropas se apoderaron de las mesetas en las que se encontraban los tanques, que tuvieron que ser abandonados anteriormente. Uno de ellos estaba aún en condiciones de ser reparado.

La retirada de la columna Berenguer, fué verdaderamente emocionante.

Ei enemigo atacaba constantemente, ocupando todas las posiciones que iban las fuerzas abandonando al replegarse y haciendo fuego desde ellas, a pesar de que eran diezmadas por el fuego de cortina qu sin cesar hacia nuestra artillería.

La vanguardia tuvo que soportar un duro combate y en todo el frente se iniciaban reacciones para rechazar al enemigo, principalmente en los flancos.

Nuestras tropas se batieron con gran energía y heroísmo.

Se ha confirmado que las fuerzas enemigas estaban mandadas en el día de ayer por Abd el Krin en persona, el cual había ido a conferenciar con los jefes de Beni Said y Beni Ulisech.

EL FAJÍN DE SILVESTRE

Melilla.—Se ha dicho en esta plaza que el jefe de la oficina de policía indígena espera la visita de un moro notable de Beni Tusin que viene a entregar el fajín y el espaldín del general Silvestre.

PRCTESTA DE LA DIPUTACION

Barcelona.—En la sesión celebrada

por la Diputación, se aprobó una moción protestando contra los nombramientos de alcaldes de Real orden.

La misma protesta se hizo también en la Mancomunidad.

ADQUISICION DE UN PARQUE

Barcelona.—El Ayuntamiento ha adquirido el parque Güell en la cantidad de 3.200.000 pesetas.

EL REY ALBERTO, HERIDO

Roma.—Durante el desfile de la comitiva regia se observó que el Rey de Bélgica llevaba un brazo en cabestrillo.